
Schulverband Büchen 
Der Vorsitzende des Schulverbandes Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Schulverbandes Büchen am Dienstag, den 11.07.2017; 
Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1, 21514 Büchen 
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Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Engelhard, Axel  

Bürgermeister 
Hanisch, Heinrich  
Burmester, Walter  
Burmester, Wilhelm  
Gabriel, Dennis  
Koring, Stefan  
Lübke, Otto  
Möller, Uwe  
Voß, Martin  
Weber, Karl-Heinz  

Gemeindevertreterin 
Ewert, Kirsten  
Gast-Pieper, Petra  
Neemann-Güntner, Gitta  
Philipp, Katja  
von Bülow, Ilsabe  

Gemeindevertreter 
Kagrath, Diethard  
Melsbach, Thorsten  

Schulleitung 
Heinrich, Peter Leiter OGTS  
Neuroth, Roswitha  

Klimaschutzmanagerin 
Bauer, Daniela  

Persönlicher Vertreter 
Hondt, Claudia  
Meyer, Peter  
Schmidt, Florian  
Wagner, Joachim  
 



 

Abwesend waren: 
 

Bürgermeisterin 
Heitmann, Regina  

Bürgermeister 
Born, Horst  
Laubach, Dr. Eberhard  

Gemeindevertreter 
Dust, Ansgar  
Werner, Hartmut  

Schulleitung 
Stossun, Dr. Harry  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

3)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

4)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

5)  Bericht des Verbandsvorstehers 
 
 

 

6)  Berichte der Schulleitungen 
 
 

 

7)  Bericht der Offenen Ganztagsschule 
 
 

 

8)  Bericht der Klimaschutzmanagerin 
 
 

 

9)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

10)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

11)  Sanierung von Sanitärräumen im Schulzentrum 
 
 

 

12)  1. Nachtragshaushaltssatzung und -plan 2017 des Schulverbandes Büchen 
 
 

 

13)  Widmung von zwei Parkplatzflächen an der großen Sporthalle der Schule 
 
 

 

14)  1. Änderung der Verbandssatzung 
 
 

 

15)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Engelhard eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen und der Schulverband be-
schlussfähig ist. Herr Dr. Stossun lässt sich für diese Sitzung entschuldigen. Wei-
terhin sind für diese Sitzung Frau Heitmann, Herr Born, Herr Dr. Laubach, Herr 
Dust und Herr Werner entschuldigt. Als Vertreter sind anwesend Herr Meyer, 
Herr Schmidt und Herr Wagner. Frau Hondt ist ab 19:30 Uhr anwesend. 
 
 
 

  
2) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

Es gab in der letzten Sitzung des Schulverbandes Büchen am 30.03.2017 keine 
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung.  
 
 

  
3) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Engelhard bittet um Aufnahme des Tagesordnungspunktes 16 Vertragsan-
gelegenheiten in die Tagesordnung und Beratung dieses Punktes in nichtöffentli-
cher Sitzung.  
 
Beschluss    
Der Schulverband Büchen beschließt, die Aufnahme eines weiteren Tagesord-
nungspunktes mit der Nummer 16 und dem Titel Vertragsangelegenheiten und 
Beratung dieses Punktes in nichtöffentlicher Sitzung. 
 
 
Abstimmung: Ja: 20  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
4) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vom 
30.03.2017 erhoben.  
 
 

  
5) Bericht des Verbandsvorstehers 
  



 

Herr Engelhard berichtet über die Ergebnisse der kostenlosen Radonmessungen im 

Schulzentrum. Die Messergebnisse waren bedenkenlos, was den Schutz und die 

Gesundheit von Kindern, Lehrerinnen und Lehrern, Mitarbeiterinnen und Mitar-

beitern des Schulverbands und weiterer Personen anbelangt, obwohl in einem un-

gelüfteten und kaum betretenen Funktionsraum/Haustechnikraum in der Turnhalle 

ein erhöhter Wert festgestellt wurde. Durch eine Elterninitiative ist jedoch gerade 

dieser Wert als bedenklich angesehen worden, da der Raum neben der Turnhalle 

liegt und Gesundheitsschäden für Nutzer der Turnhalle befürchtet wurden.  

In der letzten Sitzung des Verwaltungsausschusses des Schulverbandes am 

14.06.2017 hat Herr Engelhard weitere Radon-Messungen zugesagt und die Initia-

tive gebeten, bei der Standortsuche und -abstimmung vor Ort zu sein. Die Aufstel-

lung der 4 Messgeräte, die uns freundlicherweise das Kieler Umweltministerium 

durch Herrn Dipl.-Ing. Ernst kostenlos für eine Kurzzeitmessung zur Verfügung 

stellt, erfolgte am 04.07.2017. Der Messzeitraum endet am 12.07.2017. Wir gehen 

davon aus, dass die Messergebnisse aus großer und kleiner Turnhalle, einer Um-

kleidekabine sowie Lehrerzimmer der Gemeinschaftsschule kurzfristig vorliegen 

werden. Die Messergebnisse werden allen Beteiligten zur Kenntnis gegeben und 

in der Presse veröffentlicht.  

 

Zum Sachstand der Klage der Gemeinde Gudow gegen den Schulverband Büchen 

soll unter dem Tagesordnungspunkt 16 in nichtöffentlicher Sitzung beschlossen 

werden.  

 

Erhalt und Verbesserung der Gebäude sowie deren Einrichtung und Ausstattung  

 

1. Sanierung der Toilettenanlagen in der Pausenhalle der GemS 

Der Vollantrag auf Gewährung von Zuschüssen im Rahmen des Landes-

programms zur Sanierung sanitärer Räume in öffentlichen Schulen wurde 

fristgerecht (urspr. Ablauf am 30.06.2017) gestellt und begründet. Am 

08.06.2017 wurde – nach telefonischem Avis – die ausführende Büchener 

Firma beauftragt, die Baumaßnahme durchzuführen. Die Umsetzung wird 

mit Beginn der Sommerferien Ende Juli diesen. Jahres. beginnen. Zwi-

schenzeitlich sind durch das Bildungsministerium veränderte Fristen zur 

Anmeldung und Umsetzung der Baumaßnahmen gesetzt worden. Die Um-

setzung der Sanierungsarbeiten könnte damit längstens bis 15.04.2018 er-

folgen. Die Arbeiten werden allerdings weitgehend in den Sommerferien 

erfolgen  

 

2. Leckagen im Dach des Grundschulgebäudes  

Die Leckagen sind durch unsachgemäße Befestigung von Securanten (Be-

festigungspunkte einer Absturzsicherung auf Dächern) entstanden. Zum 

Tausch der Securanten und sachgemäßen Montage liegt ein Angebot einer 

Büchener Firma vor. Zur Vermeidung weiterer Feuchtigkeitsschäden ist 

der Auftrag erteilt worden. Bei den Arbeiten werden auch die installierten 

PV-Anlagen gereinigt, um den erforderlichen großen Hubsteiger effektiv 

zu nutzen. Auftragsvolumen ca. TE 3,0. 

 

3. Schäden an der Zinkeindeckung (Bereich über Hausmeisterraum/ Pausen-

halle GemS - „Zinkfrass“)  



Nach der Begehung der defekten Stelle am 16.03.2017 wurde dem SV ein 

Angebot zur Sanierung des Daches vorgelegt. Aufgrund der zu erwarten-

den Gesamtkosten von rd. TE 33,0 wird die Reparatur erst im kommenden 

Jahr ausgeführt. Die defekten Stellen sind zunächst provisorisch verschlos-

sen. BM Weber fragt nach, wie alt dieses Dach ist. Herr Engelhard erwi-

dert, dass es sich um ein 6-7 Jahre altes Dach handelt. Leider kann kein 

Fachmann sagen, warum ein Dach schon nach so kurzer Zeit defekt sein 

kann. Eine klare Ausage woran es liegen kann, konnte nicht gegeben wer-

den. 

 

4. Erweiterung der Parkflächen zwischen Mehrzweckhalle und Amtskinder-

garten  

Der VA des SV hatte sich in seiner Sitzung am 02.03.2017 mit dem Thema 

befasst und einer Erweiterung der Parkflächen zugestimmt. Die zusätzli-

chen Parkflächen werden auf Antrag der Gemeinde Büchen zunächst als 

Fläche für ein JUZ-Provisorium ca. 3 Jahre genutzt. Für den Bau der Park-

platzerweiterung sowie für sämtlich anfallende Nebenkosten des Bauvor-

habens werden dem Schulverband keine Kosten entstehen. Die danach 

nutzbaren Parkflächen (12 Stellplätze) verbessern die Parkplatzsituation im 

SZ erheblich. Die Baukosten sind im NT- Haushalt 2017 der Gem. Büchen 

enthalten.  

 

5. Beleuchtungssanierung in der Kleinen Turnhalle  

Die Submission für den zu vergebenden Auftrag ist am 29.05.2017 erfolgt. 

3 Büchener Firmen haben sich an der Ausschreibung beteiligt. Entgegen 

der ursprünglichen Planung reduzieren sich die Baukosten von rd. TE 21,8 

auf TE 16,6. Der finanzielle Aufwand reduziert sich durch den vorliegen-

den Förderbescheid um 40% der Auftragssumme. Die Arbeiten werden in 

den Sommerferien durchgeführt. 

 

6. Anschaffung und Aufstellung von Fitnessgeräten auf dem Schulhof der 

GemS Über die Vorsitzende des Fördervereins Mandy Storm war die An-

schaffung und Aufstellung von Fitnessgeräten auf dem Schulhof der GemS 

angeregt worden. Die Geräte sind zwischenzeitlich aufgestellt worden. Für 

den SV entstehen keinerlei Kosten, da es sich um eine Schenkung des För-

dervereins handelt.  

 

7. Schulhof vor der Grundschule  

Der Schulhof der Grundschule ist auch nach Schulschluss für jedermann 

zu jeder Zeit zugänglich. Vermutlich auch deshalb sind in diesem Bereich 

sehr viele Beschädigungen an Gebäuden (vor allem MuFuZtr. – defekte 

Fenster), Spielgeräten und an der Einzäunung (speziell im Bereich des 

ZOB) festzustellen. Das Gelände wird bereits videoüberwacht. Es werden 

jedoch noch weitere Kameras installiert (Kosten sind im Haushalt 2017 

enthalten), die derzeit nicht überwachte Stellen erreichen sollen. Die be-

reits seit geraumer Zeit festzustellenden Beschädigungen müssen gesondert 

aufgenommen und bewertet werden. Gleichzeitig ist ein Konzept erforder-

lich, um zukünftige Beschädigungen zumindest zu reduzieren. 

 

 



Energiespar-Projekt  

Über das Energiespar-Projekt, speziell über die Energiesparprämie, deren Vertei-

lung, über Abfalltrennung etc. wird die Klimaschutz-Beauftragte Frau Bauer unter 

TOP 8 persönlich berichten. 

 

Bericht über die Mitarbeiter des Schulverbandes  

Am 05.04.2017 erhielten 3 Mitarbeiterinnen der OGTS ihre Zertifikate für die 

Absolvierung des Zertifikatkurses „Qualifizierung pädagogischer Mitarbeiterinnen 

und Mitarbeiter an Ganzztagsschulen“ in S.-H.  

Es handelte sich um den ersten Kurs dieser Art in S.-H.  

Am 03.07.2017 hat der neue Leiter der OGTS Peter Heinrich seinen Dienst im SV 

angetreten.  

Am 05.07.2017 finden Vorstellungsgespräche für eine neue Sekretärin in der 

Grundschule statt, da eine Mitarbeiterin auf eigenen Wunsch zum 31.08.2017 aus-

scheidet. Eine neue Mitarbeiterin konnte bereits zum 10.07.2017 eingestellt wer-

den. 

Bereits gefunden hat die GemS einen Ersatz für eine altersbedingt ausscheidende 

Mitarbeiterin im Sekretariat. Erstmalig haben wir einen männlichen Sekretär, der 

zum 05.09.2017, seine Tätigkeit beim SV aufnimmt.  

Bei einer Mitarbeiterin der Mensa wurde der Arbeitsvertrag von bislang „befris-

tet“ auf nunmehr unbefristet umgestellt.  

Für die erkrankte Schulsozialarbeiterin der GrundS. wurde eine Studentin für das 

Lehramt am 29.05.2017 befristet bis zum 31.12.17. eingestellt.  

Ebenfalls krankheitsbedingt erfolgte die befristete Einstellung von 2 Aushilfen im 

Hausmeisterdienst als Teilzeitbeschäftigte (geringfügig Beschäftigte). Bei beiden 

zunächst bis zum 31.10.2017.  

 

Offene Ganztagsschule incl. Mensa  

Wie bereits berichtet, hat Herr Peter Heinrich zum 03.07.2017 seine Position als 
Leiter der OGTS angetreten. Nach einer erforderlichen Einarbeitungszeit wird er 
sich um die Optimierung von Inhalten und Abläufen in der OGTS kümmern.  
Das avisierte Sonder-Amtskonto für das Bezahlsystem der Mensa „MensaMax“  
ist zwischenzeitlich eingerichtet. Es wird dann hoffentlich zur Vereinfachung von 
Arbeitsabläufen bei den Essensgeldzahlungen von Mensanutzern beitragen und 
Probleme bei der Übertragung von Daten in das System „MensaMax“ beseitigen.  
Auf vielfachen Wunsch der Mitarbeiterinnen der Mensa wurde nunmehr ein mo-
biles Klimagerät in der Mensaküche aufgestellt. Auf Nachfrage ist der erste Ein-
druck positiv und das Gerät trägt dazu bei, die Arbeitsbedingungen zu verbes-
sern. 
 
Allgemeine Themen  

1. Im Haushalt des Schulverbandes für 2017 sind Aufwendungen für die 
Schulsozialarbeit in Höhe von TE 42,0 eingestellt. Gem. Bewilligungsbe-
scheid des Kreises vom 31.05.2017 wurden TE 46,3 als Projektförderung 
bewilligt.  

2. Nutzung des Multifunktionsraumes  
Gem. Satzung des SV stehen die Räumlichkeiten in erster Linie zur Nut-
zung durch die Schulen sowie die OGTS zur Verfügung. Speziell die Turn-
hallen aber vor allem das Multifunktionszentrum werden immer öfter 



durch die Schulen für Veranstaltungen auch außerhalb der regulären 
Schulstunden genutzt. Herr Engelhard beurteilt diese „Mehr“-Nutzung 
sehr positiv, da sie für Schüler, Lehrer und Eltern bzw. der Öffentlichkeit 
eine Bereicherung darstellt. Leider geht dies zu Lasten von Vereinen und 
Verbänden, die das MuFuZtr. für die Ausübung Ihrer Tätigkeiten nutzen 
wollen. Herr Engelhard appelliert an die Gemeinde Büchen, bei den be-
vorstehenden Planungen für die neue Begegnungsstätte, die gegenüber 
des SZ entstehen soll, auf die Belange der Sportvereine einzugehen und 
deren Interessen bei den Gestaltungen der zu schaffenden Räume zu be-
rücksichtigen.  

3. Die Internetseite des SV bedarf der dringenden Aktualisierung. Der Text 
wird in Kürze geändert  

4. Nach den Sommer-Ferien wird durch die FFw Büchen eine Feuerwehr-
übung im SZ durchgeführt werden. 

 
Als Ergänzung zu seinem schriftlichen Bericht erläutert Herr Engelhard die Ergeb-
nisse der PV-Anlage sowie des Blockheizkraftwerkes anhand der eingefügten 
Übersicht. In 2016 ist der Gewinn geringer ausgefallen, da die Rechnungen des 
Steuerberaters für die Jahre 2014 und 2015 zu zahlen waren. 
 
 
 

  
6) Berichte der Schulleitungen 
  

Friedegart-Belusa-Gemeinschaftsschule: 
Da Herr Dr. Stossun nicht an der heutigen Sitzung teilnehmen kann, hat er Herrn 
Engelhard gebeten, den von ihm verfassten Bericht zur Gemeinschaftsschule 
vorzutragen. 
 

 Durch die Unterstützung des Schulvereins konnte auf dem Pausenhof ein 
Klettergerüst installiert werden. 

 Am 19. Und 20. Juni fanden die Aufführungen des Wahlpflichtkurses 
„Darstellen und Gestalten“ des 10. Jahrganges statt. Es wurde „Das 
Schicksal ist ein mieser Verräter“ aufgeführt. Statt eines Eintrittsgeldes 
wurden Spenden zugunsten des „Fördervereins für schwersterkrankte und 
behinderte Kinder“ gesammelt. Es konnten insgesamt 861 € an den Ver-
ein übergeben werden. Herr Engelhard konnte sich die Aufführung anse-
hen und war sehr über die sehr professionelle Umsetzung dieses schwie-
rigen Themas überrascht. Er möchte dem Kurs ein großes Lob ausspre-
chen und wünscht sich, dass mehr Bürgerinnen und Bürger solche kultu-
rellen Angebote wahrnehmen würden. 

 Am 07.07.17 fand die Schulentlassungsfeier statt. Es konnten 37 Abituri-
entinnen und Abiturienten entlassen werden. 

 Am 19.07.17 werden die Schülerinnen und Schüler, die mit der Fachhoch-
schulreife aus Klasse 12 entlassen werden, in einer kleinen Feierstunde 
verabschiedet. 

 Mithilfe der Mittel, die aufgrund der Auszeichnung „Lernen mit digitalen 
Medien“ zur Verfügung gestellt wurden, konnte die IT-Ausstattung ergänzt 
werden. 

 In allen Jahrgangsstufen wurden die Aufnahmekapazitäten ausgeschöpft, 
etliche Aufnahmewünsche konnten leider nicht erfüllt werden. Alle Schüle-



rinnen und Schüler aus den Schulverbandsgemeinden werden aufge-
nommen. 

 
Schule am Steinautal 

 Grundsätzlich kann festgestellt werden, dass der Unterricht an der Grund-
schule planmäßig und verlässlich erteilt wird. Alle Planstellen sind besetzt. 

 Die Fachschaft Deutsch hat im März wieder einen Vorlesewettbewerb mit 
gut besetzter Jury in den dritten und vierten Klassen veranstaltet. 

 Im Wettbewerb „Känguru der Mathematik“ hat eine dritte Klasse bundes-
weit einen ersten Platz erreicht. 3 Schüler aus der vierten Klassenstufe 
haben dritte Plätze bundesweit errungen. 

 In der Mathematikolympiade hat ein Team kreisweit den ersten Platz er-
reicht. Daraufhin wurden Einzelteilnehmer zur landesweiten Mathematiko-
lympiade geschickt, wo der erste Platz erreicht wurde. 

 Die Schule am Steinautal wurde im Mai als „Schule ohne Rassismus – 
Schule mit Courage“ ausgezeichnet. Kreiskoordinator Axel Michaelis 
überbrachte die Urkunde und ein Schild, das künftig an der Grundschule 
deutlich macht, dass dort kein Platz für Rassismus ist. Zum Abschluss lie-
ßen die Schüler 400 Luftballons als Sinnbild für die Verbreitung der Idee 
die hinter der Aktion steht in den Himmel steigen.  

 Es hat eine Vorhabenwoche mit Zeitraum Ende Mai bis Anfang Juni zur 
Verbraucherbildung stattgefunden. Die Klassen 1 und 2 hatten dieses 
Jahr das Thema Bauernhof. Die Klassen 3 und 4 hatten zum Thema Fai-
rer Handel und Schokolade. 

 Am 22.06. hat ein besonderer Kennenlerntag mit Erstklässlern und Kin-
dern der Kindertagesstätte Arche Noah stattgefunden.  

 Vom 10.07.-14.07.17 fand die Sport- und Schwimmwoche statt. Hier konn-
ten von den Kindern viele Abzeichen errungen werden. Das neue Wald-
schwimmbad fand überall große Begeisterung. 

 Nächste Woche findet die Feier zur Namensgebung statt. Näheres wird 
hierzu noch nicht verraten. 

 Die Schule ist ein weiteres Jahr als Zukunftsschule ausgezeichnet wor-
den. Hier wird überwiegend ein Mülltrennungsprojekt weiter verfolgt. 

 Auch die Grundschule wurde als Modellschule „Lernen mit digitalen Medi-
en“ ausgezeichnet und konnte mit dem eingereichten Konzept die Mittel 
erhalten.  

 
Herr Engelhard stellt klar, dass es in ganz Schleswig-Holstein kein anderes 
Schulzentrum gibt, dass es geschafft hat, 2 Auszeichnungen für „Lernen mit digi-
talen Medien“ zu erhalten. Die eingereichten Konzepte beider Schulen waren so 
überzeugend, dass beide ausgezeichnet wurden. Hier zeigt sich die hohe Qualität 
unserer Schulen. 
 
 
 

  
7) Bericht der Offenen Ganztagsschule 
  

Herr Heinrich stellt sich und seinen bisherigen beruflichen Werdegang kurz vor. In 
seiner ersten Woche konnte er bereits einen ersten Tag in Plön beim Fachtag für 
Ganztagskoordinatorinnen und –koordinatoren wahrnehmen. Das war für den 
ersten Austausch schon sehr hilfreich. Derzeit lernt er noch das Team und die 
gesamten Abläufe an der Schule kennen. Ein Ziel von ihm wird die Attraktivitäts-
steigerung der Kurse. Außerdem möchte er sich und seine Erfahrungen aus der 



Wirtschaft gerne im Bereich der Berufsorientierung stärker einbringen.  
 
 

  
8) Bericht der Klimaschutzmanagerin 
  

1.1 Schulübergreifende Aktivitäten 

 6.5.2017 Plant for the Planet 

Am 6.5.2017 fand unsere plant-for-the-planet-Akademie mit Baumpflanzaktion in 
Wohltorf statt. Unter dem Motto „Jetzt retten wir Kinder die Welt“ wurden rd. 60 
Grundschüler am Vormittag zu Klimabotschaftern ausgebildet, bevor am Nachmittag 300 
Bäume gepflanzt wurden. Dank eines Sponsors fielen keinerlei Kosten für die Schulträger 
und die TeilnehmerInnen an. 

 Einspar- und Prämienberechnung 2016 

An allen neun teilnehmenden Schulen zusammen wurden 2016 Energie- und Wasserkos-
ten i.H.v. insgesamt € 29.891,- eingespart und ein CO2-Ausstoß von rd. 70 t vermieden. 

Für das Schulzentrum Büchen greift für 2016 noch einmal die Übergangslösung mit der 
festgesetzten Prämie: € 11.500,- (wie im Vorjahr) zzgl. eines Bonus‘ i.H.v. € 500,- für die 
Bemühungen um Abfalltrennung und -vermeidung. Als Voraussetzung für die Berech-
nung 2017 werden nun neue Bemessungsgrößen anhand der tatsächlichen Energiever-
bräuche 2015 und 2016 definiert.  

 Abrechnung der Projektkosten 2016 

Für die übergreifende Koordination, die Schulbetreuung und die Berechnung der Einspa-
rergebnisse fielen in 2016 Personal- und Sachkosten an i.H.v. insgesamt € 31.703,59 an. 
Diese wurden anteilig und abhängig von der Schülerzahl auf die acht Schulträger aufge-
teilt.  

Für den SV Büchen sind das € 15.217,72. 

 

1.2 Aktivitäten an den Büchener Schulen 

 Recyclingpapier  

Die Grundschule Büchen hat sich nach einem mehrmonatigen Testlauf dazu entschieden, 
im Schulalltag Recyclingpapier statt Frischfaserpapier zu verwenden.  

 Abfallprojekt 

Die Grundschule engagiert sich in Sachen Abfalltrennung und -vermeidung. Eine Kosten-
ersparnis zeichnet sich noch nicht ab; erklärtes Ziel ist vorläufig, Behälterbestand und 
Abfuhrturnus nicht weiter erhöhen zu müssen. 

 

Ausblick 2017 

 Herbst 2017: schulübergreifende Aktionen in Kooperation mit externen Bildungsträ-
gern 

o für Grundschulen: Experimentieren  

o für die Fünftklässler der Gemeinschaftsschule Büchen: Aktionsvormittag 
 



 
 

  
9) Bericht der Verwaltung 
  

Frau Frömter berichtet kurz über den Sachstand zur Vereinheitlichung der Schul-
verwaltungssoftware. Eine Umfrage unter allen Schulträgern hat ergeben, dass 
70,8 % der Schulträger die einheitliche Schulverwaltungssoftware befürworten. 
Die Befürwortungen unterscheiden sich nach einer möglichen Finanzierungsauf-
teilung. Immerhin 67,8 % befürworten eine Vereinheitlichung, wenn das Land die 
einmaligen und laufenden Kosten übernimmt. 29,5 % der Schulträger befürworten 
die Vereinheitlichung, wenn das Land nur die einmaligen Kosten übernimmt und 
13,6 % der Schulträger befürworten die Vereinheitlichung unabhängig von der 
Kostenteilung. Lediglich 2,7 % der Schulträger haben sich gegen die Vereinheitli-
chung ausgesprochen. Von 26,5 % der Schulträger gab es keine Rückmeldung. 
 
Herr Möller weist daraufhin, dass die Axel-Bourjau-Stiftung wieder mehrere Pro-
jekte der Schule am Steinautal fördert. Beim ersten Projekt handelt es sich um 
eine schulinterne Lehrerfortbildung zum sozialen und emotionalen Lernen in der 
Grundschule. Es wurden Trainings nach besonderen Konzepten durchgeführt 
und es werden Unterrichtsmaterialien für dieses Projekt angeschafft. 
Beim zweiten Projekt gewähren professionelle Artisten den Schulkindern einen 
Einblick in die geheimnisvolle Welt des Circus Quaiser. Den Kindern wird ein 
enormes Können aus vielen verschiedenen Bereichen der Artistik beigebracht. 
Innerhalb kürzester Zeit werden aus ganz normalen Schulkindern richtige Circus-
Stars. 
In der Vorhabenwoche (drittes gefördertes Projekt) lernen Schüler/-innen verant-
wortungsvoll mit Energie und Wasser umzugehen und als Umweltdetektive in 
ihren Unterrichtsräumen auf richtiges Heizen und Lüften zu achten. Dabei werden 
sie unterstützt von Referenten der Verbraucherzentrale. 
 
In den Oktoberferien (21.10.2017 bis 22.10.2017) wird im Schulzentrum wieder 
die Gewerbeschau (BWV) stattfinden. Es wird mit Besucherzahlen zwischen 
10.000 bis 14.000 Menschen gerechnet. 
 
Im Herbst dieses Jahres wird es dann wieder ein Beruferondell geben. Herr Hein-
rich sollte die nächste Zeit zur Vorbereitung dieser Veranstaltung nutzen und sich 
hierzu auch mit Herrn Dr. Bohlmann und Frau Rogalla abstimmen. 
 
 
 

  
10) Einwohnerfragestunde 
  

Es ergeben sich keine Wortmeldungen.  
 
 

  
11) Sanierung von Sanitärräumen im Schulzentrum 
  

Herr Engelhard erläutert kurz die Informationsvorlage. Auf diese Thematik ist er 
bereits in seinem schriftlichen Bericht eingegangen. Der Vollantrag ist bereits 
Ende Juni eingereicht worden. Der Auftrag zur Sanierung ist erteilt.  
 
 



  
12) 1. Nachtragshaushaltssatzung und -plan 2017 des Schulverbandes Büchen 
  

Herr Engelhard führt kurz in den Tagesordnungspunkt ein. Er erläutert den Grund 
für den Nachtragshaushalt und die Zusammensetzung der Finanzierung der Sa-
nierungsmaßnahme für die Sanitärräume. Es gibt keine Wortmeldungen hierzu.  
 
Beschluss    
Die Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Büchen beschließt die vor-
liegende 1. Nachtragshaushaltssatzung mit dem 1. Nachtragshaushaltsplan und 
den vorgeschriebenen Anlagen für das Haushaltsjahr 2017 in der vorliegenden 
Fassung. 
 
 
Abstimmung: Ja: 20  Nein: 0  Enthaltung: 1  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
13) Widmung von zwei Parkplatzflächen an der großen Sporthalle der Schule 
  

Herr Engelhard erläutert die Beschlussvorlage. Es handelt sich um zeit Parkplatz-
flächen an der großen Sporthalle. Beide Flächen sind derzeit Privatgelände. Auf 
privaten Flächen kann man nur über ein Abschleppen der Fahrzeuge Fremd- 
oder Falschparker ahnden. Bei einer öffentlichen Widmung kann das Ordnungs-
amt über Verwarnungsgelder diese Fälle zur Rechenschaft ziehen.  
 
Beschluss    
Der Schulverband Büchen beschließt, als Grundstückseigentümer, die Zustim-
mung zur Widmung der beiden Parkplatzflächen als öffentliche Verkehrsflächen 
in der Gemarkung Pötrau, der Flur 1 mit Teilen aus den Flurstücken 35/2, 81/2 
und 88, wie im Plan eingezeichnet, zu erteilen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 21  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
14) 1. Änderung der Verbandssatzung 
  

Herr Engelhard führt in den Tagesordnungspunkt ein. Herr Möller weist darauf 
hin, dass die Änderung der Satzung keinen Einfluss auf die jetzige Zusammen-
setzung hat. Es ermöglicht den Verbandsgemeinden andere Vertreter, die nicht 
Gemeindevertreter sein müssen, in den Schulverband zu entsenden. Die Anzahl 
der zu entsendenden Vertreter hat sich durch die Satzungsänderung nicht verän-
dert.  



 
Beschluss    
Der Schulverband Büchen beschließt die 1. Änderung der Satzung des Schulver-
bandes Büchen in der anliegenden Fassung. 
 
 
Abstimmung: Ja: 21  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
15) Verschiedenes 
  

Frau Gast-Pieper fragt nach, ob noch mehr Poller beim Schulweg gesetzt wer-
den. Dieses wird von BM Möller bejaht. In der nächsten Zeit wird auch das Ord-
nungsamt verstärkt auf die Einhaltung des Park- und Halteverbots achten und 
Verwarnungsgelder bei Zuwiderhandlungen ausstellen. 
 
Die nächsten Termine für den Schulverband sind am 12.10.17 die Sitzung des 
Verwaltungsausschusses und am 16.11.2017 die nächste Sitzung des Schulver-
bandes Büchen.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Axel Engelhard Nadine Frömter 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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